

EL VIDRIO

PERIÓDICO MENSUAL

Portavoz de la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros

Redacción: San Miguel, 6, 1.º
BADALONA

La correspondencia a JOSÉ GIRO
San Francisco de Asís, 32, tienda; Badalona

De los artículos responden sus autores

Solución de la huelga del vidrio negro

== ¡NO ES UNA VICTORIA, PERO SÍ UN TRIUNFO! ==

Cualquiera que no leyere lo que sigue podría figurarse que el sustituto es una incoherencia, algo sin contenido positivo alguno; pero a las cosas hay que darles el valor intrínseco que realmente tienen, y de aquí que, al explicar el hecho de la solución de la huelga del vidrio negro, tenga una explicación racional lo que, de momento, desde el punto de vista del valor que encierran las palabras, parece contradictorio. Y, además, el desenlace del conflicto vidriero había de titularse de alguna manera, y ésta quizá sea la más acertada, la que encierra la manifestación justa de la verdad.

Pero dejemos que los hechos expliquen con elocuencia lo que la pluma no sabría exponer.

Momentos difíciles

No hay motivo para hacer un balance de tan singular lucha, y si para realizar una labor expostiva de lo acaecido desde principios de Mayo hasta el presente. Y a ello vamos.

Por un sin fin de circunstancias que en estos momentos sería ocioso exponer, evidenciándose con claridad diáfana que tanto Vilella como Costa, a mediados de Abril sintieron la necesidad de fabricar. Pero existía un obstáculo que no así como así podía vencerse; y era que para fabricar botellas eran precisos obreros, y éstos se negaban a elaborarlos si antes no se daba satisfacción a sus justas aspiraciones para cuya consecución luchaban cuatro meses ha. De aquí surgió una necesidad imperativa para los burgueses Costa y Vilella, y hubieron de buscar la manera de cumplir compromisos sumamente ineludibles, y la hicieron.

Y fué cuando se planteó un verdadero problema, era cuando con más encarnizamiento se entablaba una lucha de potencia a potencia.

Por una parte, la Sociedad de Botelleros «La Primera», de Gijón, comunicaba que en esta industriosa población se iba a encender un horno para elaborar las botellas de agua de Carabaha que se fabricaban en la casa Vilella—, a cuyo efecto se recordó que el día 20 de Marzo, en ocasión de una entrevista celebrada entre patronos y obreros en el despacho de Vilella, éste mostró a

los comités de huelga una carta de la Gerencia de la fábrica «Gijón Industrial», en la cual se le hacía el ofrecimiento del horno que precisamente se ponía en función. según comunicaban los compañeros asturianos. Por otra parte, el patrono señor Costa, con una sinceridad no muy común entre la burguesía, (es justicia el reconocerlo), manifestaba que en Gijón se producía género con el que salía de sus apremiantes compromisos.

Más tarde, y en ocasión de una maniobra que resultó en falso, el jefe de la brigada de socialismo y anarquismo, señor Martorell, manifestó el sentido de que si no se solucionaba el conflicto con arreglo a las bases presentadas por Vilella y Costa, entendía él que era un error de los obreros, puesto que, tal como estaban las cosas y teniendo que encender un horno en Gijón para trabajar por cuenta de Vilella, harían interminable la huelga en perjuicio de ellos mismos.

Todo ello significaba un problema harto pavoroso, y dado el natural cansancio producido por una lucha de cinco meses, impúsose la necesidad de abordar la cuestión de frente y poner a prueba todos los factores y resortes que son el arma primordial de los obreros en abierta lucha contra la burguesía capitalista, esto es, recabar de los que tienen deber a ello que prestasen la solidaridad necesaria, ineludible entre los trabajadores de un mismo oficio. De aquí surgió la idea de enviar dos delegados a Gijón.

Deficiencias caracterizadas en los vidrieros, con respecto al espíritu de clase

La tradición corporativista, con mayor grado que en los demás oficios y artes, continúa entre el elemento vidriero español. Esto pudo observarse, también, en la mayoría de vidrieros gijoneses, que en nada llenen en cuenta,—cuando menos por lo visto— la nueva modalidad colectiva de la burguesía vidriera... ¿Para qué hacer consideraciones? Los hechos hablarán con más elocuencia.

Expuestas las causas que motivaban el viaje de los delegados a Gijón, se creyó conveniente, por parte de la jurta de la Sociedad de Botelleros «La Primera», celebrar una entrevista con el Gerente de «Gijón Industrial», fábrica en donde se

debía encender el horno para elaborar las botellas de agua de Carabaha, cuya gestión se estimó inútil desde el primer momento por los representantes de los hueguistas de Pueblo Nuevo y Badalona.

Pero había que rendirse a lo que los compañeros de Gijón estimaban como imprescindible para el esclarecimiento de si o no era cierta la existencia de la solidaridad burguesa. Celebróse la entrevista, cuyo objetivo era investigar si las Carabahas iban a elaborarse para Vilella o si, por el contrario, existía un contrato directo con la casa Chávarri, y si se afirmaba este último caso, requerir al Gerente para que se sirviera mostrar el contrato por escrito. La afirmación por parte de este señor fué de que el contrato era directo con la casa Chávarri, pero que no podía mostrar el contrato hasta pasados tres o cuatro días por tenerlo en Madrid. Téngase en cuenta que en esta localidad tiene su domicilio social el traser vidriero como también asimismo lo tiene la casa Chávarri, y que, por la cuenta que a ambas entidades les podía tener, nada costaba simular un contrato directo entre esta última casa y «Gijón Industrial»; aceptando este supuesto, de lógica irrecusable naturalidad suma, el contrato que pudiera presentarse no ofrecía garantía alguna de que fuera verdad. Es conveniente recordar que esta entrevista tuvo lugar en la mañana del domingo día 28 de mayo, y que por la tarde se celebró la 2.ª de asamblea para tratar lo que procedía hacer.

(No hay que omitir que los delegados catalanes no olvidaron ni el más pequeño detalle, y el día anterior—sábado 27—se reunió la Sociedad en Vidriero Huelco «La Federal» para plantear a la siguiente pregunta formulada por los representantes de los hueguistas de Cataluña: «¿Qué actitud adoptaría «La Federal», caso que «La Primera» acordara prestar la solidaridad moral que se le solicita? La contestación fué en el sentido de dar todo el apoyo necesario, si bien entendían que no podían determinar el alcance del mismo, puesto que antes eran los botelleros, por ser los más interesados en el pleito, los que debían acordar lo que procedía).

Con los antecedentes expuestos, se fué a la asamblea de «La Primera», en la cual, después de larga y laboriosa discusión, se acordó celebrar una entrevista con el Gerente de «Gijón Fabril», fábrica de botellas elaboradas a máquina, donde se suponía que se fabricaban botellas para Costa y Vilella.

Efectuóse esta entrevista el día siguiente, y en ella se pudo comprobar que efectivamente, en «Gijón Fabril» se trabajaba y mucho para los citados patronos. Y dicho se está que, sabido esto de una manera que no dejaba lugar a dudas, el problema que se planteaba a los compañeros de Gijón era tremendo como también constituía un serio peligro para el trust. Y en honor a la verdad sea dicho: el Gerente de «Gijón Fabril» tuvo un

«El supuesto de que su tendencia fáctica en las luchas contra el enemigo común y hasta sus ideales habrán de ser todo abarcado por el partidario de la tendencia retrógrada. Y es que se parte de su error que emerge del confusionalismo en que vivimos».

«... una manera que él sacada. Son las dos corrientes que en todo orden de discusión se establecen: la moderada y la radical, la pasividad y la rebeldía, la evolucionista y la revolucionaria. Pero esto, más que de las colectividades, es propio de los individuos».

Por eso es inevitable que en la Confe-

«deficiencias por corregir tanto en el orden moral como en el que se refiere al factor remunerativo de nuestro trabajo. Y según datos que tenemos a la vista, Jerez de la Frontera está trabajando en unas condiciones que son un peligro para el presente y lo futuro, en lo que concierne al respeto moral que los vidrieros merce-

«aseveraciones de que los vidrieros de Jerez están sometidos a una esclavitud moral y a un régimen remunerativo que constituye una burla para dichos compañeros, sino que son hechos que vamos a exponer y comentar para facilitar la consecución de un objetivo. E tremos por partes».

resgo de sinceridad al exponer que los obreros de su casa estaban colocados en un dilema: hacer o no hacer. POR UNA PARTE—decía—DE NO ACCEDER A LO QUE LES PEDIAN LOS DELEGADOS CATALANES, USTEDES QUEDAN EN UNA SITUACION COMPROMETIDA. YO NO DEJO DE COMPRENDER QUE ESTO ES UN MAL. PERO, POR OTRA PARTE, DEBEMOS NOSOTROS DE FABRICAR ESTAS BOTTILLAS, JAR NOSOTROS QUE CERRAR PORQUE NO TENEMOS TIENDEMOS Y ESTO PARA USTEDES TAMBIEN SERA UN PERJUICIO. ADEMÁS, SI USTEDES SE NEGARAN AHORA A TRABAJAR, CONSTITUIRIA UN PELIGRO PARA LA INDUSTRIA. Y el citado Gerente hizo tantos y tales razonamientos en apoyo de lo que decía, razonamientos que se relacionan con el estado actual del mercado, del arancel y del peligro que representaba la sustitución de las «bombonas» por otros sistemas de envases, fueron tantos y de tal índole estos razonamientos, respelmos, que de saberse aprovechar, eran la clave para inferir una seria derrota, no a Vilella y Costa, sino a todo el *trust*.

Y en atención a esas circunstancias especialísimas, el Gerente de «Gijón Fabril», ofreció como intermediario para buscar una solución, a cuyo efecto pidió por escrito una relación sintética de las aspiraciones de los huelguistas de Pueblo Nuevo y Badalona, lo cual, previa autorización, fué efectuado por los dos delegados. Como es natural, las notas presentadas por éstos fueron enviadas a Barcelona acompañadas de una carta del Gerente antes repetido.

Y pasaron días y días y de Barcelona no decían nada para salir de la inquietante incertidumbre en que se había colocado a los delegados de Cataluña. Pero, por la dignidad misma de los obreros gijoneses, no se debía permitir que pasaran los días sin obtener una contestación categórica y se recabó de la Gerencia que por telegrama preguntara a Barcelona qué se determinaba con respecto a la huelga, cuyo telegrama fué contestado por un representante del señor Costa con el siguiente: «Nuestro Gerente acaba de ausentarse. Contesto su carta que infama. Siguen las negociaciones nuestra primera autoridad a petición reciente de los mismos obreros». Y esto era falso en absoluto, puesto que con quien estaban en relación los obreros era con Martorell, y éste no es la primera autoridad ni se había solicitado tratar con él. Así se comunicó desde Barcelona a los representantes de los huelguistas.

Las cosas en este terreno, que permitían tomar determinaciones concretas, se impuso la necesidad de celebrar inmediatamente una asamblea, y al efecto, el miércoles, día 7, se paralizó el trabajo en «Gijón Fabril», con el objeto de que asistieran a la misma todos los compañeros.

O falta capritu de solidaridad o sobre desconfianza

Los momentos eran solemnes para los que se comprometían de la trascendental importancia de determinados pasajes de la lucha obrera; en la asamblea íbase a fallar un pleito cuya resolución debía determinar la total victoria o el fracaso de los huelguistas catalanes. Y la suerte quiso que, contra lo que se esperaba, el fallo fuese adverso a los que con una alianza de miras, con un desinterés digno de encomio, desde hacía cinco meses sostenían una lucha en defensa de unos intereses tan justos como sagrados.

La lucha que en esta asamblea se entabó es para no describirla; en ella contribuyeron casi todos los factores: desde el egoísta yo individual se ascendió progresivamente, pero sin llegar a los rasgos sublimes que imponían las circunstancias. En fin; se reconoció la razón que asistía a los huelguistas; se reconoció incluso el deber que tenían los gijoneses de prestar la solidaridad que se les pedía, pero que debido a un fin fin de causas no les era dable sino prestar a los huelguistas el apoyo material. Y al efecto, se acordó fijar una cuota de

9 pesetas mensuales a los sacadores (levantadores), de 6 a los maquinistas y a los porteros de 3.

Sin duda que era el ansia de prestar apoyo. Mas es muy lógico que los huelguistas rechazaran estas pesetas, puesto que ello equivalía aceptarlas a cambio de que los gijoneses fabricasen las botellas que a los catalanes les pertenecía. Esto es lo que dijeron los delegados catalanes, aunque en principio, ya que no estaban autorizados para rechazarlas en absoluto.

Se soluciona la huelga

Fracasadas las gestiones realizadas por los delegados en Gijón, y sabido de todos que en esta población se trabajaba para Vilella y Costa, no era posible exigir de los huelguistas un esfuerzo que debía de resultar estéril. Aprovechar lo posible dentro la gravedad de la situación, es lo que demandaban las circunstancias. Esta fué la unánime aspiración y lo que determinó la solución de la huelga.

Ahora bien; en qué condiciones ha venido esta solución? Si juzgamos la cuestión en su conjunto, la huelga se ha solucionado con un triunfo para los obreros; mas si la cuestión se juzga por las partes, en el fondo existe algo así como una derrota. Pero tengáse en cuenta que el objetivo era que los maestros de Pueblo Nuevo se elevaran al nivel de los de Badalona, y que los ayudantes y levantadores de esta población se colocaran a la altura de los de aquella, esto es, que en ambas fábricas existiera la uniformidad de tarifas y condiciones. Y, a pesar de todo, esta uniformidad ha sido alcanzada, y se ha recabado a la par un aumento de 7'15 por ciento sobre la producción total de la plaza, lo que equivale a decir que maestros, ayudantes y levantadores de Pueblo Nuevo, y los ayudantes y levantadores de Badalona, han obtenido un señalado triunfo en la parte material. Mas como las circunstancias han impuesto la aceptación de la tarifa de la casa Vilella, los maestros de la casa Costa tienen la diferencia de algunos céntimos en su contra, cuya diferencia podía subsanarse con el aumento del tanto por ciento, pero que los maestros, estimando imprescindible la uniformidad que fué el objetivo de la huelga, no han querido aceptar.

Por esto decimos que en conjunto ha sido un gran triunfo.

Mucho más lo es, si se considera que el reconocimiento de la personalidad de los Sindicatos queda en pie, y que la organización continúa con la misma potencialidad que al estallar la huelga.

Consideraciones

Resumiendo lo expuesto, dicho se está que surge un espíritu acusador que deja en situación poco airosa a los compañeros de Gijón. Pero si analizamos en su fondo el asunto, forzosamente habremos de reconocer que existe un estado de desorganización, que los vidrieros jamás hemos tenido una organización verdadera, lo cual imprescindiblemente ha de reflejarse en el individuo. Pues bien; si esto es verdad, ¿adónde buscar la responsabilidad? Entendemos que todos y cada uno de los vidrieros es responsable de esta falta de conciencia de clase. Porque hemos de declararlo bien alto: entre los obreros vidrieros no existe idealidad, conciencia de clase ni nada, sino en una pequeña minoría contrastable con el número de los demás compañeros. Y hay que desengañarse: cuando este mal existe en la organización, es imposible ganar a las masas para las causas justas.

En fin: de tener que exponer nosotros los múltiples defectos de que adolece la organización vidriera, haríamos interminable esta larga reseña. Basta que digamos que en la Federación jamás dió fe de vida, y que por ello tienen su justificación los actos como el realizado por los compañeros de Gijón.

Pero esta Federación, fosilizada hasta hoy, va a poner a prueba a todos los vidrieros; y lo que

hoy ha sido justificable, mañana no lo será bajo ningún concepto.

Y digamos en descargo de los compañeros de Gijón, que, arrepentidos de su error, trataron de rectificarle predispóniéndose a prestar aquella solidaridad que antes negaron. Esta reacción de ánimo, ha sido manifestada en cartas que obran en nuestro poder y por el telegrama que a continuación transcribimos. Dice así: «Rumorosa hoy insistentemente haberse solucionado huelga casa Vilella, importamos conocer fundamento rumor. Día 18 celebramos asamblea magna objeto determinar nuestra actitud definitiva respecto vosotros. Urgentes saber certeza estado conflicto».

Intilí decir que nos alegra infinito la rectificación de conducta de los gijoneses; pero es tarde ya para desandar lo andado. Guarden estos compañeros sus energías para convencerse asimismo de la necesidad de establecer una alianza entre todos los vidrieros y que la seguridad del porvenir sea para nosotros los obreros.

¡Adelante!

LOS COMITÉS DE HUELGA

Nuestra organización

Los Vidrieros de Barcelona

Es imprescindible que en los actuales tiempos en que todos reconocen la necesidad de asociarse y la eficacia de los sindicatos, hayan individuos que se abstengan de entrar en la lucha societaria, y comporten permanecer en la mas ruda pasividad, y se sacrifican para obtener mejoras de las cuales participarán ellos sin haber contribuido a alcanzarlas.

Nos referimos principalmente a los obreros de la casa Ligé que, a pesar de las repetidas invitaciones que para asociarse les hace el Comité de la Federación, se obstinan en su retraimiento suicida labor de la Federación. Nos referimos también a los de la casa Robert que, en su disidencia con la sociedad «Única» de vidrieros, no solamente por acuerdos sancionados en el último congreso de la Federación, sino que también anormalizan la actuación de esta sociedad y la del Comité de la Federación.

Quiéramos que estos compañeros se percataran bien de las cuestiones que en nuestro oficio han de resolverse y de una vez para siempre cumplieran lo que deben cumplir. La burguesía nos enseña el camino que debemos seguir en este sentido. A pesar de ser dueños de los capitales, y apesar de contar con la protección del Estado y de la fuerza armada, también se asocian porque comprenden que estos elementos fallarían ante las organizaciones obreras. lo que prueba la potencia que son capaces nuestras sociedades. Lo primero que hacen nuestros explotadores no es una sociedad local o regional, sino que nacional y muchas veces internacional, lo que debe a nosotros servirnos de ejemplo para no mantener aisladas nuestras sociedades. Es preciso que en Barcelona desaparezcan las sociedades distintas para formar una sola, cuya eficacia es reconocida y aprobada por el último congreso ya citado. Es preciso que los vidrieros dejemos de ser lo que tanto tiempo somos, una multitud en el campo societario. Y para ello precisa unan nuestros esfuerzos, precisa que reorganicemos nuestras sociedades, elevando en los individuos la cultura y el interés por la lucha contra los patronos; precisa que busquemos energías, y que haciendo propaganda societaria creemos una organización potente y competente para resolver problemas por los cuales sufrimos años y años. El Comité de la Federación, animado y dispuesto a llevar a cabo tan necesaria cuanto difícil empresa, necesita el concurso de todos los individuos, la energía de todas las sociedades, necesita que los obreros vidrieros no dejen de organizarse ni opongan a sus propósitos obstáculos; le es indispensable para conseguir lo que necesitamos, la disciplina de todos, no la disciplina incoherente que hace a los hombres borregos, si no la disciplina consciente que hace tener valor al individuo, que hace que una vez reconocida la necesidad de un medio de lucha para conseguir un fin, el individuo no desistiera. La abnegación y la voluntad de todos hará conseguir lo que pretendamos, hará que en la casa Ligé, comprendan que si hasta ahora se les ha permitido permanecer sin asociación, y siendo muchos de ellos traidores a nuestras asp-

raciones, no podemos permitirlo ya mas en adelante. Hará comprender nuestro esfuerzo a los de la casa Robert que han de terminar de ser disidentes y han de entrar de lleno en nuestro campo y sumar sus energías a las nuestras.

Las circunstancias nos han puesto delante una ocasión que quizá tardará siglos en volverse a presentar, que quizá nunca mas tendremos ocasión de aprovecharla, y por esto hemos de hacer un esfuerzo, un gran sacrificio, para obtener lo que es anhelo de todos; la mejora de nuestro trabajo.

Problemas tenemos que es una vergüenza no haberlos resuelto ya con tanto tiempo de organizarnos y prepararnos para ello. La jornada de ocho horas, la regularización de jornales y otros muchos es preciso, es necesario llevarlos a la práctica y para ello, es preciso, es indispensable que nos unamos estrechamente, que liguemos todas nuestras energías y que reflexionemos y veamos que de no hacerlo así, seremos unos cobardes, unos débiles cobardes. Demostremos que el fuego que funde el vidrio templamos nuestros corazones también, y que nuestro rudo trabajo nos hace aptos para la lucha, para la lucha contra nuestros explotadores, contra estos parásitos que nos debilitan mientras engordan y nos hunden en la atroz miseria, miseria que sufrimos mientras llenan sus arcas con montones de oro, precio de nuestros sudores y de nuestras fatigas. Demostremos por una vez siquiera que los vidrieros también queremos el mejoramiento de nuestra clase, que también suspiramos por la emancipación social, y esto sobre todo que también queremos y sabemos llevar con nuestros esfuerzos, nuestras sociedades al campo de la lucha contra la usurpación y la explotación. El Comité, tiene esperanza en vosotros, el Comité cree, obreros de la casa Lligé y de la casa Robert, que abandonaréis vuestra actitud suicida y espera y solicita vuestro concurso para levantar de una vez nuestro oficio a la altura que se merece, para llevar muy alto el pendón de la reivindicación socialista.

EL COMITÉ DE LA FEDERACIÓN

Para el periódico EL VIDRIO

Para demostrar a mis compañeros en el error que se hallan sumidos por su ignorancia e inconsciencia, voy a exponer a grandes rasgos la causa de nuestro mal.

La Taberna

Un vicio universal es el de la bebida. Combatido acremente por médicos, científicos y publicistas de uno y otro matiz, sigue triunfador extendiendo sus dominios por todo el planeta; destruyendo organismos, mermando vidas, sembrando por doquier la desgracia. Ante su altar—la taberna—la reverencian pobres y ricos, gente de todas clases.

«El casino del obrero» se ha llegado a llamar la taberna. ¡Amarga denominación! En ella, es verdad, hay obrero que deja sus ahorros a cambio del líquido asqueroso que luego le deshace el organismo. En ella se trastornan los sentidos; se pierde la razón, se menguaba la dignidad humana.

Es el foco de las discordias, pábulo de los crímenes. ¡Cuántos no hubieran tenido efecto sin ella! Todo hombre consciente, todo obrero capacitado, debe de huir de la taberna.

En donde causa más mortandad la tuberculosis, debido a la bebida de alcohol: son, en primer término, los dependientes de tabernas, los trabajadores de los puertos, los buhoneros, los peones en los distritos industriales, los taberneros en los mismos, los Vidrieros y Cristaleros, los obreros del cobre, los portadores del carbón, cerveceros, deshollinadores, cocheros, carniceros, etc., en sus cuerpos ruinosos el bacilo termina la inexorable corrosión del vicio.

¿No observáis en los actos de esos bebedores de costumbre, cierta manifestación de decaimiento? ¿No véis en sus ojos tristes y su rostro pálido la enfermedad interior que les domina? El aspecto del bebedor es lastimoso. Descuidada, generalmente su indumentaria, sucios, hediendos, llevan en sí mismos, en su vida, su propio martirio. Su conversación es grosera, de vocabulario soco y ordinario, por más que quieren hacerla amena con forzadas notas graciosas. Diríase que están contaminados de la grosería, del hedor, del majismo y demás elementos del ambiente tabernario.

La Taberna, aún como edificio, no puede ser más repulsiva. Instaladas las más en locales anti-higiénicos, bajos de techo, faltos de ventilación,

reducidos, de confort incómodo, miserable, sucio; el suelo regado por las bebidas y salivadas de tísicos, lleno de basura; el humo del tabaco, las voces, las imprecaciones, blasfemias, disputas, obscenidades... todo en un conglomerado conjunto, la atmósfera irrespirable, enferma, inaguantable para todo hombre en estado sereno. Y, sin embargo, ¡qué poder de atracción poseen estos lugares! En ellos se corrompe la salud y la vida y a ellos se acude. Por ellos se dejan ineludibles deberes sociales, de familia, de solidaridad, y aún son frecuentados. ¡Que triste que se pierda en tales antros corruptivos, lo que tanto vale: la vida, la acción! ¿Será que los vidrieros no tenemos sentido común ni propio? Ahora compañeros, medidad.

R. FLOR

De la Unión Vidriera de Barcelona

Tuberculosis

Se ha celebrado la Fiesta de la Flor para los pobres tuberculosos. Jóvenes bellas y sonrientes, modistillas en su mayor parte y predispuestas por lo tanto a la tuberculosis, han pedido para los pobres tísicos y quizá para ellas mismas.

Fiesta noble y altruista; pero execrables sus organizadores. En su mayor parte fabricantes, propietarios, explotadores en fin de todos los ramos, que tienen sus fábricas sin luz, sus casas sin ventilación, que dan miserables sueldos, que apañan las personas en sus pocilgas..... y organizan fiestas, y se divierten pidiendo para los pobres tuberculosos que ellos hacen, que ellos matan.

Hay que hacer salubres los talleres, señores protectores de los tísicos; hay que hacer salubre la fábrica, y es preciso dar el sueldo necesario para obtener la alimentación suficiente, por que es indigno, es criminal, hacer tísicos y luego organizar fiestas.

Organizad otros actos para evitar haya enfermos y no para curarles, ved los sótanos de las panaderías que dan un 70 por 100 de tísicos, tísicos que emponzoñan nuestro alimento, ved las pobres lavanderas que dan 50 el por 100. En las fábricas que vosotros poseéis, en las cuales explotais a la humanidad, ¿no veis los tuberculosos que vuestro egoísmo produce? En 1902, entre los tejedores tuberculosos, había un 68 por 100 que lo eran por mala alimentación; dos años después eran el 74 por 100.

La tuberculosis está en razón directa con la baja de los salarios. Y así no es extraño que abunden tanto, cuando diariamente mermáis nuestros sueldos. En Francia hay más de 200,000 obreras que ganan 0'50 pesetas diarias.

Y las escuelas ¿cómo las tenéis? Oscuras, sin aire, con material execrable y sufriendo una educación fatal. De entre estos tiernos niños salen un 15 por 100 de tuberculosos, y de niñas llega a 17 por 100, y en sus casas se nota la miseria, la causa de un mal. ¡Pobres niños que aprenden a sufrir miseria en el vientre de su madre!

Y vosotros los dueños de fábricas y talleres, los dueños de casas y escuelas, los hombres ricos, los hombres de Estado que organizais fiestas para aliviar este mal, no os llameis humanos, no os llameis buenos; sois como aquellos pecadores que pecan rezando; preferís curar que evitar y vuestra obra no tiene mérito alguno.

Sanead vuestras fábricas, ventilad vuestras habitaciones, dad al pobre trabajador lo que necesita para vivir; enseñadle lo que debe conocer, dadle a entender los efectos del alcohol, libradle de la ignorancia, y entonces os alabaremos, entonces entonaremos un himno a vuestras obras; pero ¡ay, sois tan egoístas, tenéis pasiones tan criminales, que no sois hombres, sois bestias, incapaces de hacer nunca bien para el próximo!

Y vosotros obreros también tenéis vuestra culpa. Los departamentos más tuberculosos, son aquellos en que abundan más los antros de vicio: En Bélgica consumen 78 millones de litros de

aguardiente. En Alemania 2 y medio de hectólitros de alcohol puro y 312 hectólitros en Francia. El obrero que bebe alcohol para desayunarse, el niño que se le moja el terrón de azúcar con alcohol para acallarle, son candidatos a la tisis. Las profesiones que dan más contingente a la tuberculosis son las más alcoholizadas, taberneros, carreteros, trabajadores del puerto, cocheros, carniceros, vidrieros, etc., etc.

Miseria, ignorancia, alcoholismo, casas inmundas, fábricas y talleres insanos, alimentos falsificados, todo es causa del tuberculismo, y vosotros los dueños y directores de todo sois los culpables; pero tu pueblo que trabajas no lo eres menos, ya que no sabes exigir lo que es tuyo y te roban.

ROSSART

ESTADO DE CUENTAS

del Comité correspondiente al primer trimestre del año 1916

ENTRADAS		Pes.	Cts.
Enero día 9	Por un reintegro en caja.	35	'00
» » 30	Por el cuarto trimestre del año 1915 de la Sección de Sevilla.	13	'70
Febrero día 16	Por el segundo Semestre del año 1915 de la Sección de Cornellá . . .	49	'50
Marzo día 8	Por un reintegro en caja.	40	'00
Abril día 2	De la «Unión Vidriera» de Barcelona por el mes de Diciembre del año 1915	19	'50
Abril día 2	Por dos meses de periódico de la Sección de Sevilla Suman entradas en el primer trimestre del año 1916	4	'50
		102	'20

SALIDAS		Pes.	Cts.
Enero día 9	Por una hoja belográfica.	1	'75
» » »	Por una botella tinta belográfica		'75
» » 23	Por correspondencia recibida	1	'00
» » 30	Por correspondencia recibida		'30
» » »	Por 1000 ejemplares del periódico	32	'50
Febrero día 20	Por una botella tinta . . .		'50
Marzo día 4	Por 1200 ejemplares del periódico	35	'00
» » 8	Por sellos de correspondencia	16	'00
» » 14	Por varias comisiones y gastos de ellas.	8	'80
» » 31	Por 1200 ejemplares del periódico	35	'00
Abril día 2	Por gastos de comisión y correspondencia.	3	'40
Suman total Salidas durante el primer trimestre de año 1916		135	'00

RESUMEN

Entradas en caja durante el primer trimestre pestas.	162	'20
Existencia en caja a 31 de Diciembre de 1915 pesetas.	244	'10
Suman total pesetas.	406	'30
Salidas en el primer trimestre de 1916 .	135	'00
Restan en caja a dos de Abril del año 1916 pesetas.	271	'30

El Presidente. Conforma El Cajero. El Secretario.
JUAN PEIRÓ JOAQUÍN OLARIA JOSÉ GIRO

Pelizcos y coscorriones

En nuestro último número publicábamos una carta de Sevilla que delataba el mal proceder de los individuos Nicolás Terceño y Manuel Díaz; hoy vuelven estos compañeros a estar en el seno

cho supuesto de que su tendencia táctica en las luchas contra el enemigo común y hasta sus ideales habrán de ser todo absorbido por el partidario de la tendencia comunista. Y es que se parte de un error que emerge del confusionalismo en que vivimos.

es natural que así suceda. Son las dos corrientes que en todo orden de discusión se establecen: la moderada y la radical, la pasividad y la rebeldía, la evolucionista y la revolucionaria. Pero esto, más que de las colectividades, es propio de los individuos.

Por eso es inevitable que en la Confe-

deficiencias por corregir tanto en el orden moral como en el que se refiere al factor remunerativo de nuestro trabajo. Y según datos que tenemos a la vista, Jerez de la Frontera está trabajando en unas condiciones que son un peligro para el presente y lo futuro, en lo que concierne al respeto moral que los vidrieros merece-

aseveraciones de que los vidrieros de Jerez están sometidos a una esclavitud moral y a un régimen remunerativo que constituye una burla para dichos compañeros, sino que son hechos que vamos a exponer y comentar para facilitar la consecución de un objetivo. E iremos por partes.

de la sociedad, después de haber pedido perdón y acatado los acuerdos de sus compañeros. Sean bienvenidos otra vez al campo de honor de la lucha societaria y sirva de ejemplo su proceder a aquellos que sólo practican el mal para sus compañeros.

La sociedad de Sevilla ha sabido declarar el *bóicor* a sus extraviados compañeros y ello ha producido su efecto. Sirva también de ejemplo a aquellas sociedades que cuentan con repñiles de esta calaña.

Hemos de pellizcar también, mientras preparamos los patos por si no se deciden a obedecer, a los compañeros de la casa Tarrida, los cuales, no satisfechos con trabajar su larga jornada diaria, aún trabajan los domingos por la mañana con mengua para la sociedad que les ha mandado lo contrario. Decid, compañeros; si en vuestra fábrica hubiese muchos como vosotros ¿no resultaría paradójico pedir la rebaja de jornada trabajando vosotros aún cuando no pueden obligaros? ¿No véis que el reducido número que pensáis así sólo muy poca cosa para oponeros a la voluntad de la mayoría? Creed, cuando ahora os pellizquemos en broma, no seáis bestias, pues pagaremos en serio y con palo si no obedecéis y no dejáis de ser tan imberbes.

Algo sobre Sindicalismo a base de acción directa

Compañeros vidrieros: me he propuesto hablar un poco sobre tan importante asunto. Creo que no nos hemos prestado lo que deberíamos habernos prestado, en el particular a que se refiere el epígrafe de dicho artículo. Amigos vidrieros, como todos sabéis nuestra actuación dentro del movimiento obrero, tiene mucho que desear, porque parecemos un oficio de inactivos, estando siempre contemplando todos los conflictos que al rededor de la burguesía y autoridad se desarrollan; aún no hemos dicho en ningún movimiento esta boca es nuestra y fuera conveniente que no fuese así (al menos aquí en Barcelona).

Yo creo que hay muchas causas que determinan dicho electo y es una de ellas, que dentro de nuestros sindicatos no se ha hecho lo que en muchos han hecho en cuestión de hacer despertar nuestros sentimientos en estos asuntos. Otra de las causas es que nuestro oficio tiene una adversidad de preocupaciones que no deja que se desarrollen nuestros sindicatos de la manera que se haría si no hubiéramos; otra de dichas causas, es lo referente a los salarios, que no lleva proporción a los trabajos que se hacen, esto es, que hay una desigualdad entre los vidrieros que no se me ocurre que los haya en otro oficio. No quiero decir con esto que no los haya, pero creo que serán muy pocos; a mi entender deberíase de regularizar los salarios de una manera equitativa dentro de las fábricas de dicho oficio o arte, y entonces los intereses serían más comunes en nosotros, e indiscutiblemente habría más fraternidad entre los vidrieros, y entonces podríamos evolucionar sobre el salario mínimo, que sería uno de los pasos firmes que habría hecho el sindicalismo, sería el primer eslabón hacia su finalidad para llegar a la emancipación económica social, y por supuesto liberar a la burguesía y su delatora la autoridad, que por esto fue creada y en perjuicio de los trabajadores, como se supone. Por eso digo más arriba que hay que amarrarnos en los movimientos que la clase trabajadora hace en su contra de la burguesía y su delatora las principales causantes de las desigualdades sociales.

Nada más quiero decir en este mal coordinado artículo sino que nos fijemos más lo que hemos venido haciendo en la misión de los trabajadores, si es que no queremos ser siempre una manada de esclavos.

Esto es compañeros, mirando siempre adelante y dejando la política para los que viven de ella, que nuestro bienestar sólo depende de nosotros mismos, toda política es contraria a los intereses nuestros, y sólo sirve para encubrir a ambiciosos de momento y tiranos después. Nuestro lema tiene que ser este: la emancipación nuestra sólo depende de nosotros mismos, y con esto todo dicho está.

Nota: Para los vidrieros de la Casa Robert:

compañeros, lamento mucho la actuación de la mayoría de vosotros en gran manera por entender que tienen que terminar esas luchas entre nosotros y por lo tanto inevitable que estén yuzta nuestra burguesía respectiva que están yuzta de ningún disgusto por parte de nosotros, y creo compañeros que os haréis cargo de la campaña que viene haciendo la Federación sin que os sea un obstáculo a su marcha tan rano y no sería un deseado unión de todos los vidrieros de España, que es de una necesidad imprescindible por los buenos frutos que podemos esperar de ella, que tanto nos conviene. Salud.

JAIMÉ BANET
Barcelona (Pueblo Nuevo), 28 abril 1916.

Trabajo federativo

Reunión del Comité y delegados celebrada en el día primero de Junio del año 1916, en su local social, calle de San Miguel, número 6, primero, con asistencia de los delegados siguientes: por la sección del Pueblo Nuevo, Jaime Banet, por la sección de Cornellá, Pedro Bruñat; por la sección de «Unión Vidriera», de Barcelona, Jaime Sabaté y Alberto Colomé; por la sección de Mataró, José Pi, y con asistencia del Comité, bajo la presidencia del compañero Pedro Carbonell, por estar ausente el presidente, se dió principio a la reunión a las diez y media de la mañana.

Se dió lectura de la correspondencia recibida. Se dió lectura del estado de cuentas correspondiente al primer trimestre del presente año, quedando aprobado por el Comité y delegados.

Entrando en discusión sobre el resultado de la reunión celebrada en el día 27 del pasado mes de Mayo, en el local social de la «Unión Vidriera», de Barcelona, calle Vallespir, número 12, con asistencia del Comité y la comisión de propaganda, y después de varias discusiones sobre dicha reunión, en la que se acordó aplazarla para otro día que el Comité crea conveniente, pero cuando más pronto mejor, y dadas las explicaciones, se acordó de esperar que lleguen los compañeros Juan Peiró y Francisco Susiachs, que están en Gijón, y cuando llegesen dichos compañeros, entonces se enviará una carta a la Sociedad de Vidrieros «La Victoria» de las Cortes (Barcelona), «casa Robert», para invitarlos en nombre del Comité a una reunión en su local social para aclarar y discutir las dificultades que sean necesarias y los motivos que son causa de no ponerse a la «Unión de Barcelona»; y una vez celebrada la reunión con los vidrieros de la Sociedad «La Victoria», de las Cortes, entonces se celebraría otra reunión con el Comité y la comisión de propaganda con todas las secciones que componen la «Unión Vidriera» de Barcelona.

Sobre los que trabajan las fiestas, se propone que todos los delegados quedan autorizados, en nombre del comité, para que hagan cada uno las investigaciones para impedir el trabajo de las fiestas en donde sea necesario, y quedó aprobado por todos los delegados y el Comité.

El compañero Pi, de la sección de Mataró, dice que de Mataró se tenían que marchar cuatro individuos a Cartagena para hacer bombillas, porque en dicha población tenían que encender un horno solo para este trabajo, y el compañero Rovira miembro del Comité, propone que se escriba a la sección de Cartagena, diciéndoles que, habiendo sabido que allí se tenían que hacer bombillas, si necesitan explicaciones que crean necesarias, pidiendo las condiciones que crean necesarias, que se les pueden dar muy fácilmente, y que no se crean a nadie más que al Comité, que es el que tiene más que nadie las puede dar las explicaciones y condiciones que tienen que trabajar con las bombillas. Se acuerda también enviar una estadística completa de las tarifas y tarifas de las bombillas que en todas las casas o fábricas que tengan que hacerlas, quedando aprobado por todo

el Comité y delegados; y después de varias discusiones, se levanta la sesión a la una y media de la tarde.

El Secretario: JOSÉ GIRON
PRESIDENTE: PEDRO CARBONELL

Cumpliendo una misión

Señalada la huelga que durante seis meses han sostenido los compañeros del vidrio negro, y habiendo de hacer patente el agradecimiento de la Sociedad Vidriera, de Pueblo Nuevo y de la Sociedad de Obreros Vidrieros, de Badalona, al cual unimos el nuestro, se notifica a todas las secciones que en lo sucesivo dejen de recaudar cantidad alguna para los huelguistas por las razones apuntadas.

A todas se dan las gracias, y de una manera muy particular a aquellas Sociedades que, sin pertenecer al oficio, han demostrado tener un elevado concepto de la solidaridad que debe existir entre los explotados.

¡Viva la solidaridad obrera!
Por la Federación de Huelgas de Vidrieros y Cristales.

EL COMITÉ

Solidaridad Obrera

Cantidades recibidas con destino a los compañeros del vidrio negro en huelga

	Anterior	Presente
De la sección del Cristal, de Badalona.	3,464'00	
Idem «Unión Vidriera», de Barcelona.	450'35	
Idem de Cornellá.	120'00	
Idem de «La Primera», de Gijón.	25'00	
Idem de Mataró.	75'00	
Idem de Sevilla.	30'00	
Idem de «La Federal», de Gijón.	107'00	
Idem de Cornellá.	60'00	
Idem de Sevilla.	30'00	
Idem «Unión Vidriera», de Barcelona.	491'55	
Total.	5,270'65	

Noticias

El día 27 se celebró en el calle de Vallespir (Sans) reunión general de la «Única» a la cual estaban invitados los vidrieros de las casas Ligé y Robert, para que expusieran ante el Comité de la Federación que asistía a la mencionada reunión las causas que les impedían a ingresar en la «Única». Como no comparecieron los de casa Ligé, ni la sociedad de la casa Robert, se acordó que se convocaría por el Comité a una reunión por separado a estos compañeros que hora es ya se den cuenta de su mala labor.

El día 23 del mes de Mayo partieron para Gijón los compañeros Juan Peiró, presidente de la Federación, y Francisco Susiachs, para contraatacar las artimañas que los patronos Vilella y Costa emplean para vencer a los compañeros en huelga de Badalona y Pueblo Nuevo. Aprovechándose de que en Gijón había muchos compañeros que no trabajaban creyeron los patronos mencionados, que era buen terreno aquel para sus planes. Nuestros compañeros, que ya se acordó que tienen confianza en el proceder de los compañeros de Gijón.

Otra noticia de sensación ha circulado también estos días entre nosotros. Se anuncia que el patrono Vilella ha dimitido la gerencia de la sociedad comanditaria que durante tantos años había regentado. Aun que poco conocido por obrar en silencio, deja entre nosotros recuerdos pésimos de su gestión. Esta anulación que es el mismo hecho es alcanzado por los socios de la sociedad que los huelguistas del vidrio negro, no pueden ni deben ser vencidos en su lucha heroica. Así debió comprenderlo este patrono y antes de perder una huelga, que tenía su gloria, decir que no había perdido una sola, ha preferido anularse. Daos por dichosos compañeros huelguistas, pues habéis alcanzado un triunfo tan señalado que contáis algunas veces alcanzado las sociedades, cual es, el de hacer bulliar la cabeza al despotismo burgués.

Dentro de pocos días empezará a funcionar en Horta una fábrica de cristal, cuya especialidad será la fabricación de tubos.

Talleres Gráficos de A. Lloret. - S. Joaquín, 30, Badalona